



## Sonstiges Kino

### Ab / Am

1917

Das erste Kino in Liezen wurde 21. Jänner 1917 eröffnet. Artur Strohschneider aus Bad Aussee richtete auf dem Gelände des heutigen Gasthofes Lasser, in einem ehemaligen Gasthaussaal der „Bierhalle“, einen Kinosaal ein. 1920 wurde es von der aus St. Pölten stammenden Familie Hans und Margarethe Josefine Frauneder übernommen. Der Kinosaal fasste damals etwa 180 Personen. In den 20-er Jahren wurden immer nur samstags und sonntags Vorstellungen angeboten, später auch noch mittwochs.

1933 kam der erste Tonfilm nach Liezen und mit ihm auch ein zweiter Vorführapparat. Auf dem Programm standen fast nur Unterhaltungsfilme, wie Heimatfilme, Western und Liebeskomödien. Sonntag Nachmittag gab es eine eigene Kindervorstellung. Mit Beginn des zweiten Weltkriegs gab es jeden Tag eine Vorstellung, oft auch zwei und am Sonntag sogar drei.

1949 eröffnete die Familie Frauneder mit dem Ehepaar Hilde und Emil Engler als Partner im Schmidbauernstadl ein Kino mit 400 Sitzplätzen und einem Buffet für Süßigkeiten und Getränke. Später führte Helga Dolinschek, Tochter von Frau Grete Frauneder, in Gemeinschaft mit der Familie Engler das Kino unter dem Spitznamen „Kino-Helga“. 1955 übernahmen Hilde und Emil Engler das Liezener Kino als Alleinbesitzer. Sie kauften das angrenzende Haus in der Salzstraße 2 und verlängerten den Kinosaal um fünf Meter, erhöhten die Sitzplätze auf knapp 600 und vergrößerten die Leinwand, so konnten auch Filme in Cinemascope gespielt werden.

1967 übernahm die Familie Dirninger, die schon in Gröbming das Kino betrieben hatte, das Liezener Kino. 1976/77 wurde der Kinosaal verkleinert, der Vorraum erweitert und das „Kinocafé“ eröffnet. 1993 erfolgte eine Totalrenovierung wobei die Sitze arenaartig steil aufragend angeordnet und die Technik auf den neuesten Stand gebracht wurde. Ende 2012 wurde aus dem ehemaligen Kino-Cafe das "Arthouse", eine Verbindung von Bar, Restaurant, Lounge und Veranstaltungszentrum. Das Classic-Kino (ehemalige Liezener Kino) wird als Veranstaltungszentrum etabliert. Gastronomie und Classic-Kino ergeben zusammen das neue Arthouse.

---

Quelle: Festschrift anlässlich des Jubiläums "50 Jahre Stadt Liezen", Artikel von Bernhard Kopp S.171

 Verfasser: Elisabeth Krammer, 24.10.2013, Karl Hödl, 11.06.2022.

 Letzte Überarbeitung: 27.07.2023